



**Stadt
Luzern**
Grosser Stadtrat

Postulat Nr. 272 2004/2009

Eingang Stadtkanzlei: 24. April 2007

Keine EU-Flagge am Stadthaus

In den 60er- bis in die 80er-Jahre hinein herrschte in der Schweiz durchaus eine gewisse Europa-Begeisterung. Der Beitritt der Schweiz 1963 in den Europarat war dann auch folgerichtig und unbestritten. Zu dieser Zeit war die heutige EU-Flagge ausschliesslich die Flagge des Europarates. Ende der 60er-Jahre beantragte eine Jugendorganisation, die Flagge am 5. Mai (Europatag) zu hissen. Dieser 5. Mai ist bis heute nicht zu Ende gegangen. Seitdem hängt die Flagge dort, hat heute aber eine andere Bedeutung und auch keine innere Berechtigung mehr, dort zu hängen – die Europa-Begeisterung ist in diesem Land einem nüchternen Pragmatismus gewichen.

1985 wurde die ursprüngliche Europarat-Flagge von allen Staats- und Regierungschefs der EU als offizielles Emblem der Europäischen Union anerkannt, seit Anfang 1986 wird sie von sämtlichen europäischen Einrichtungen verwendet.

Da das Luzerner Stadthaus bekanntlich keine europäische Einrichtung ist und die Schweiz auch nicht Mitglied der EU, ist es nun Zeit, dem bald 40-jährigen Anachronismus am Luzerner Stadthaus ein Ende zu bereiten und endlich die Gebote der schweizerischen Heraldik einzuhalten.

Europafreundliche Gesinnung und der Respekt vor dem eigenen Land, der sich eben auch in der Beflaggung zeigt, lassen sich durchaus miteinander vereinbaren. Dies beweist die Stadt Zürich. Sie hat im Jahre 2006 ein Beflaggungsreglement erlassen.

Die SVP verweist auf dieses Beflaggungsreglement und lädt den Stadtrat ein, die dort festgehaltenen Beflaggungsvorschriften unbürokratisch – also ohne formelle Einführung eines Beflaggungsreglements, einfach mittels eines Stadtratsbeschlusses – zu übernehmen.

Dies würde dann namentlich für das Stadthaus heissen, dass ganzjährig wieder die traditionelle Beflaggung übernommen wird: Mitte oben die Schweizer Flagge (selbstverständlich in den heraldisch richtigen Massen!), links ein wenig tiefer die Kantonsflagge, rechts, wenn möglich, ein wenig tiefer die Gemeindeflagge.

Urs Wollenmann
namens der SVP-Fraktion

Stadt Luzern
Sekretariat Grosser Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 82 13
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: SK.GRSTR@StadtLuzern.ch
www.StadtLuzern.ch